

TÍTULO: Minsal conoce más casos de los que informa				
Nº	FECHA	MEDIO	SECCIÓN	PÁGINA
156874	2022-02-01	Publmetro	Crónica	08

Imagen 1/1

Imposible. Para tener la cifra exacta de contagios, habría que examinar permanentemente a toda la población.

Tres muertes. De los 7.019 casos de Ómicron secuenciados genómicamente, sólo tres ha fallecido.

Diego Hermosilla P.
 “Hay una saturación del sistema de testeo y eso se refleja en el aumento de la positividad. Los tests son una aproximación de la realidad, el nivel de infección es muy mayor a lo que se reporta, cinco veces, fácilmente”, decía en la edición de Publmetro de ayer el biólogo computacional Tomás Pérez-Acle. Lo dicho por el director del Centro Ciencia y Vida se refrenda por otras investigaciones, como una del Centro de Políticas Públicas de la Universidad Andrés Bello, que señala que esa “cifra fantasma” podría ser de 40 mil casos diarios.

Del asunto se hizo cargo ayer el ministro de Salud, Enrique Paris, quien manifestó que, como adelantó Pérez-Acle, “hay premisas en salud pública y una es que en epidemiología el tiempo real no existe. Es decir, nosotros no podemos tener, exactamente, el número de casos del día, porque siempre hay un rezago. Habría que testear a todo el país, lo cual, como se sabe, es imposible. Es una cifra que no se puede dar”.

En el mundo hubo tres millones de contagios en un día,

Minsal reconoce **más** casos de los que informa



La alta positividad en centros de testeo colapsados es una señal de que hay muchos casos de Covid “fantasma”. / ATON

un nuevo récord en el planeta, aunque algunos países han bajado, como el Reino Unido. En Chile, el promedio nacional de la última semana varió 92%, con lo que se mantiene el alza estable, pero el de los últimos 14 días subió 243%, que pese a lo abultado del porcentaje, es una pequeña disminución del aumento. En sencillo, crece, pero menos.

De todas maneras, la autoridad destacó los números nacionales sobre testeo, en especial el primer puesto que ocupa el país en el ranking entre na-

“En epidemiología el tiempo real no existe, siempre hay un rezago”.

ENRIQUE PARIS
 Ministro de Salud.

ciones sudamericanas. Son 29.940.233 exámenes que se han hecho en Chile, es decir, 1.525 por cada mil habitantes.

Entre los números, destaca que tres personas han muerto de Ómicron, de los 7.019 casos que fueron detectados con la secuencia genómica. Los casos de Gamma fueron 6.954 y de ellos, 352 fallecieron.

“Más importante que los casos, es saber el número de las camas críticas, que están teniendo un aumento”, analizó José Miguel Bernucci, secretario general del Colegio Médico.

Aunque la variante actual causa menos casos graves que las anteriores, de todas maneras el sistema integrado de

Salud está preparado -dicen desde el Minsal- para enfrentar un aumento en la demanda de camas críticas. Ómicron solo ha enviado a una UCI a 12 personas, mientras que de Delta esa cifra fue de 872 y de Gamma, 305. Eso sí, los indicadores son hasta el 24 de enero, pues las muestras deben ser secuenciadas para saber a qué variante pertenecen.

En el caso de la hospitalización en camas básicas, de Gamma ha habido 922 internaciones y de Ómicron, el número es de 64.

COVID-19 EN CHILE
 31 de enero

NUEVOS CASOS
26.224

TOTAL DE CASOS
2.165.984

Activos: 119.331
 Recuperados: 2.000.317

NUEVOS FALLECIDOS
37 +

TOTAL DE FALLECIDOS
39.721

POSITIVIDAD (EXÁMENES ULT. 24 H)
19,79%

CAMAS UCI DISPONIBLES
316

VACUNACIÓN COVID 19

PROCESO DE VACUNACIÓN MASIVA (31/01/2022)

Total de dosis administradas
46.624.676

Personas con dosis de refuerzo
12.436.224

Total de dosis a niños y adolescentes 3-17 años
6.556.760

Personas vacunadas con esquema completo
14.095.746